
N°19,	Lundi	22	novembre	2021

Mesdames,	Messieurs,	Chers	(ères)	collègues,
	
Vous	 trouverez	 ci-dessous	 les	 dernières	 interventions	 que	 j'ai	 pu
faire	au	Sénat	et	ma	récente	activité	en	circonscription.
	
De	 retour	 de	 Glasgow	 où	 avec	 quatre	 de	 mes	 collègues
parlementaires	nous	représentions	le	Sénat,	 je	ne	peux	cacher	ma
profonde	 déception	 face	 à	 l'échec	 de	 cette	 COP26.	 Le	 décalage
entre	 la	vague	d’annonces	de	 la	première	semaine	et	 les	mesures
finalement	 adoptées	 laisse	 en	 effet	 penser	 que	 cette	 26e
conférence	des	nations	unies	sur	le	changement	climatique	ne	sera
pas	à	la	hauteur	des	enjeux	et	de	l’urgence.
	
Autre	 temps	 fort	 qui	 a	 marqué	 les	 travaux	 parlementaires	 la
semaine	 dernière:	 le	 vote	 du	 plan	 de	 financement	 de	 la	 sécurité
sociale	 pour	 2022.	 Malgré	 les	 annonces	 fracassantes,	 ce	 budget
n’est	pas	au	niveau.	Si	aucune	nouvelle	restriction	budgétaire	n’est
imposée	 aux	 hôpitaux,	 les	 18	 milliards	 de	 coupe	 qu’ils	 ont	 subis
depuis	2017	 sont	 loin	d’être	 contrebalancés	par	 les	8	milliards	du
Ségur.
	
Alors	que	le	projet	de	loi	de	finances	2022,	dernier	du	quinquenat,
est	 actuellement	 examiné	 en	 séance	 au	 Sénat,	 je	 reste	mobilisée
avec	mes	collègues	du	groupe	CRCE	pour	défendre	une	politique	en
faveur	des	territoires	et	du	pouvoir	d'achat.
	
Enfin,	 la	 hausse	 progressive	 du	 taux	 d'incidence	 et	 des
contaminations	au	COVID-19,	nous	appelle	à	ne	pas	relâcher	notre
attention.

	Bonne	lecture	et	restant	à	votre	disposition,
	
Marie-Claude	VARAILLAS

Voir	la	version	en	ligne

La	lettre	de	la	sénatrice

Actualité	au	Sénat

file:///var/www/html/public/%7B%7B%20mirror%20%7D%7D


Retour	sur	la	COP	26
J’ai	participé	du	07	au	09	Novembre	à	la	COP	26	de	Glasgow,	26ème
conférence	des	nations	unies	sur	le	changement	climatique.
	
Aujourd’hui,	la	recherche	prévoit	qu’à	défaut	d’une	réduction	très	rapide	des
émissions	 de	 gaz	 à	 effet	 de	 serre,	 les	 conséquences	 déjà	 perceptibles	 du
réchauffement	prendront	l’aspect	de	conséquences	catastrophiques	:
	
Plusieurs	annonces	importantes	ont	été	faites	notamment	s’agissant
de	 l’arrêt	 de	 la	 déforestation	 en	 2030,	 des	 engagements	 sur	 le
méthane	en	passant	par	 la	sortie	progressive	du	gaz	et	du	pétrole.
Cependant,	 sans	 calendrier	 de	 mise	 en	 œuvre,	 ni	 moyens
contraignants,	ces	engagements	restent	incertains.
	
Cette	COP	est	finalement	un	échec,	un	échec	à	maintenir	le	réchauffement	en
dessous	de	1.5°c	durant	ce	siècle.
	
Si	 nous	 souhaitons	 réellement	 mettre	 en	 place	 une	 politique
climatique	 internationale,	 il	 faut	 entreprendre	 la	 nécessaire
redirection	 de	 la	 démarche	 des	 COP,	 en	 faisant	 le	 travail	 pour
extraire	celles-ci	de	l’influence	des	industries	pétrolières,	présentes
en	grand	nombre	à	Glasgow.
	
Lire	la	suite	

Vote	du	projet	de	loi	2022	sécurité	sociale

https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/10/cop-26-a-glasgow/


Mardi	16	Novembre	2022,	le	Sénat	s’est	prononcé	sur	le	Projet	de	loi
de	financement	de	la	sécurité	sociale	pour	2022.	Examiné	en	procédure
accélérée,	 le	 PLFSS	 à	 pour	 objectif	 de	 déterminer	 les	 conditions	 générales
d’équilibre	 des	 comptes	 sociaux,	 d’établir	 les	 prévisions	 de	 recettes	 et	 de
fixer	les	objectifs	de	dépenses.
	
Malgré	les	annonces	fracassantes,	ce	budget	n’est	pas	au	niveau.	Si	aucune
nouvelle	 restriction	budgétaire	 n’est	 imposée	aux	hôpitaux,	 les	 18	milliards
de	coupe	qu’ils	ont	subis	depuis	2017	sont	loin	d’être	contrebalancés	par	les
8	milliards	du	Ségur.
	
Nous	avons	rappelé	 la	nécessité	qu’il	y	a	à	repenser	notre	système
de	santé	et	rompre	enfin	avec	ces	choix	qui	tuent	à	petit	feu	notre
protection	 sociale.	 Pour	 toutes	 ces	 raisons	 et	 comme	 nombre
d’organisations	syndicales	et	de	collectifs	hospitaliers,	nous	avons	dénoncé
ce	 budget	 qui	 s’acharne	 à	 déconstruire	 notre	 système	 de	 santé
publique.
	
Lire	la	suite	

PPL	-	Lutte	contre	la	maltraitance	animale
Le	 Sénat	 s’est	 prononcé	 jeudi	 18	 novembre	 sur	 les	 conclusions	 de	 la
commission	mixte	paritaire	portant	sur	la	proposition	de	loi	visant	à
lutter	 contre	 la	maltraitance	 animale	 et	 conforter	 le	 lien	 entre	 les
animaux	et	l’homme.
	
Malgré	ses	imperfections,	cette	proposition	de	loi	est	une	avancée	dans
la	lutte	contre	la	maltraitance	animale.	C’est	pourquoi	mon	groupe	CRCE
et	 moi-même	 l’avons	 votée	 en	 première	 lecture.	 Néanmoins,	 nous	 restons
réservés	sur	certains	points,	telles	les	animaleries	où	les	animaux	qui	y	sont
vendus	proviennent	souvent	d’élevages	d’Europe	de	 l’Est,	sevrés	trop	tôt	et
transportés	dans	de	mauvaises	conditions.	De	même,	il	n’est	pas	acceptable
que	des	animaux	sauvages	soient	maintenus	en	captivité	pour	être	exhibés
dans	un	environnement	qui	n’est	pas	le	leur.
	
Sur	 le	 fond	 et	 de	 manière	 générale,	 ce	 texte	 doit	 réellement
s’appliquer.	Un	grand	nombre	de	dérogations	sont	prévues,	comme
sur	 les	delphinariums,	et	 il	est	 important	que	nous	soyons	vigilants
afin	que	ce	texte	ne	devienne	pas	une	coquille	vide.
	
Lire	la	suite	

https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/04/proposition-de-resolution-demandant-la-mise-en-place-dun-agenda-rural-europeen/
https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/16/loi-de-financement-de-la-securite-sociale/
https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/18/proposition-de-loi-lutter-contre-la-maltraitance-animale/


PJL	-	Confiance	dans	l'institution	judiciaire
Le	Sénat	s’est	prononcé	le	18	novembre	sur	les	conclusions	de	la	commission
mixte	paritaire	portant	sur	le	projet	de	loi	pour	la	confiance	dans	l’institution
judiciaire.
	
L’ambition	de	reconstruction	de	la	confiance	dans	l’institution	judiciaire	n’est
pas	 servie	 par	 ce	 texte.	 Comme	 nous	 l’avions	 déjà	 signifié	 en	 première
lecture,	 ce	 texte	 reste	 trop	dispersé.	 Il	 traite	peu	de	 la	 justice	du	quotidien
qu’est	la	justice	civile,	pourtant	la	plus	importante	pour	les	Français.
	
Le	 groupe	 CRCE	 dénonce	 une	 politique	 gestionnaire,	 avec	 la
généralisation,	 en	 janvier	 2023,	 des	 cours	 criminelles
départementales,	 inspirée	 par	 le	 seul	 objectif	 comptable	 après	 la
suppression	des	petits	tribunaux	d’instance.	
	
Lire	la	suite	

https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/18/projet-de-loi-confiance-dans-linstitution-judiciaire/


DDF	-	prostitution	des	mineurs
Jeudi	 18	 Novembre	 2021,	 dans	 le	 cadre	 des	 travaux	 de	 la	 délégation	 aux
droits	des	femmes,	j'ai	auditionné	Mme	Catherine	Champrenault,	procureure
générale	 honoraire	 présidente	 du	 groupe	 de	 travail	 sur	 la	 prostitution	 des
mineurs,	et	M.	Gilles	Charbonnier,	avocat	général,	chef	du	département	des
affaires	pénales	générales	à	la	Cour	d’appel	de	Paris,	également	membre	du
groupe	de	travail.
	
Si	 la	 loi	 française	 interdit	 la	 prostitution	des	mineurs	depuis	 2002,
cela	n’a	pas	suffi	à	l’enrayer.	Au	contraire,	et	sans	pouvoir	donner	de	chiffres
précis,	les	deux	intervenants	ont	appuyé	sur	l’ampleur	du	phénomène
ces	dernières	années.
	
La	multiplication	de	nouvelles	formes	et	nouvelles	plate-formes	par
lesquelles	 la	 prostitution	 des	 mineurs	 se	 déploie,	 ainsi	 que	 les
difficultés	 pour	 les	 intervenants	 (éducatifs,	 sociaux,	 policiers	 et
judiciaires)	à	 établir	 une	 relation	 de	 confiance	 avec	 les	 victimes,	 a
rendu	 la	prévention	et	 la	 répression	de	 la	prostitution	des	mineurs
particulièrement	difficile.
	
Dans	 cette	 optique,	 le	 rapport	 présenté	 par	 les	 intervenants	 propose
plusieurs	pistes	à	retrouver	ici.
	

Actualité	en	circonscription

https://marieclaudevaraillas.fr/2021/11/19/delegation-aux-droits-des-femmes-prostitution-des-mineurs/


Dans	 le	 cadre	 du	 103ème	 Congrès	 des	 maires	 et	 présidents
d’intercommunalité	de	France	qui	s'est	déroulé	du	16	au	18	novembre	au
Sénat,	 j'ai	 reçu	 avec	mon	 collègue	 Serge	Mérillou	 une	 délégation	 d’élus	 de
Dordogne	pour	un	déjeuner	convivial	suivi	d’une	visite	du	Sénat.
	
Ce	fut	l’occasion	de	revenir	sur	nos	travaux	respectifs	et	le	sens	de
notre	 travail	au	sein	de	 la	Chambre	des	collectivités,	 comme	 la	 lutte
contre	 les	 déserts	médicaux,	 le	 financement	 des	 politiques	 publiques	 et	 le
combat	pour	les	services	de	proximité.

Commémoration	du	11
novembre	à	Bergerac	

J'ai	participé	à	l'émouvante
cérémonie	souvenir	du	11
novembre	à	Bergerac	en	présence
de	Monsieur	le	Sous	Préfet,	Monsieur
Le	Maire,	de	nombreux	élus,	des
associations	d'anciens	combattants
et	des	fidèles	porte-drapeaux.
	
Après	la	lecture	du	Manifeste	par
deux	représentants	du	conseil
municipal	des	jeunes,	la	"Marche
Lorraine"	et	"La	Marseillaise"	ont	été
interprétées	par	l'Union	Musicale
Bergeracoise	avec	la	participation	de
l'orchestre	de	l'école	Edmond
Rostand.

Rencontre	avec	le
Collectif	24

des	Oubliés	du	Ségur
J'ai	reçu	à	leur	demande	les
représentants	du	collectif	24	des
Oubliés	du	Ségur	pour	faire	un
point	sur	la	situation	extrêmement
tendue	vécue	par	les	établissements
médico-sociaux	du	champ	du
handicap	en	Dordogne,	que	sont
l’APEI,	les	Papillons	Blancs,	l’IME	«
Les	Vergnes	»	ou	encore	John	Bost.

J’avais	interpellé	le
gouvernement	dès	le	mois	de
juillet	dernier	sur	ce	profond
malaise	vécu	dans	ces
établissements	et	malgré	le
récent	effet	d’annonce	du
Premier	ministre,	rien	n’est



Un	grand	merci	aux	jeunes
élèves	sapeurs	pompiers	pour
leur	participation	à	ce	rendez
vous	de	la	mémoire.

réglé,	bien	au	contraire.	Le	budget
de	la	sécurité	sociale	voté	au	Sénat
n’est	pas	à	la	hauteur	pour	redresser
notre	système	de	santé.

Je	continuerai	donc	à	relayer	leur
revendications	auprès	du
Gouvernement.

Lire	la	suite
	
	

Retrouvez	ma	question	écrite	adressée	au	Ministre	des	Solidarités
et	de	la	Santé	sur	la	vente	d'alcool	aux	mineurs	par	les
établissements	et	enseignes	de	distribution	et	de	grande
distribution	:	ici

	
Retrouvez	la	réponse	du	ministre	des	solidarités	et	de	la	santé	à	ma
question	du	18	mars	dernier	sur	la	clarification	de	la
réglementation	concernant	la	vente	des	produits	à	base	de
cannabidiol	:	ici

	

Marie-Claude	Varaillas
Espace	Aragon	
1	Pl.	du	08	Mai	1945
24000	Périgueux
mc.varaillas@senat.fr

	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	Marie-Claude	Varaillas.

	
Se	désinscrire
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